



# Info-Soutien

Numéro 1 - 13 septembre 2018

Des Patriotes

## C'est un départ !

Cet été, le soleil (et la chaleur !) était au rendez-vous. J'espère que vous avez profité pleinement de vos vacances et que vous avez eu le temps de faire le plein d'énergie.

À la sortie de la dernière séance d'affectation, en août dernier, j'ai eu un vertige en pensant aux collègues qui devront trouver du personnel pour combler les postes restés vacants. On parle ici de cent cinquante postes d'éducatrices en service de garde et d'environ une vingtaine de postes de préposés aux élèves handicapés restés sans titulaires.

Bien entendu, toutes et tous mettront la main à la pâte pour pallier cette situation, mais il faudra être vigilants quant aux impacts que le manque de personnel peut engendrer dans une équipe : surcharge de travail, désorganisation et sentiment d'incompétence, pour ne nommer que ceux-ci.

On peut comprendre qu'on nous demande d'être conciliants pour un certain temps. Mais sachez que vos droits et votre sécurité, ainsi que celles des enfants, doivent être respectés en tout temps.

J'ai aussi une pensée pour toutes celles et ceux qui ont changé de milieu de travail, de fonction ou de collègues. Relever de nouveaux défis lors d'une rentrée scolaire, c'est tout un exploit !

Souvenez-vous que vous faites un travail extraordinaire et que votre apport est essentiel au bon fonctionnement des écoles et des établissements de la Commission scolaire.

À vous toutes et tous, membres du personnel de soutien, je vous souhaite une très belle année scolaire !

Guyline Bachand

## Une virée aux pommes en famille

Après le tourbillon de la rentrée, quoi de mieux que de s'offrir du bon temps en famille ? Pour souligner la Fête du personnel de soutien scolaire, nous vous invitons à participer à une activité familiale.

Cette année, la Fédération du personnel de soutien scolaire (FPSS-CSQ) propose comme thème : « L'éducation c'est aussi nous ! » Vous remarquerez qu'ils utilisent le symbole de la pomme, qui a longtemps été associé aux enseignants, comme un geste de reconnaissance. Pourtant, nous savons que chaque membre du personnel de soutien, peu importe sa classe d'emploi, peut jouer un rôle significatif dans le parcours scolaire des élèves qu'il côtoie au quotidien.

En pleine période électorale, il faut bien brasser le pommier de l'éducation pour que les politiciens s'engagent à distribuer les fruits et à répondre aux besoins. Nous veillerons à ce qu'ils ne nous refilent pas des pommes pourries par la sous-traitance ou encore qu'ils ne nous remettent pas que des pépins.

Offrons-nous un sac plein de reconnaissance, nous le méritons amplement !

**Nous vous attendons donc le 29 septembre  
(remis le 30 septembre en cas de pluie) :**

**Les Vergers Petit et Fils  
1020, chemin de la Montagne  
Mont-Saint-Hilaire**

Nous serons présents sur place de 9 h 30 à 11 h 30 pour vous remettre votre sac. Vous pourrez ensuite cueillir plusieurs variétés de pommes telles que Melba, Sunrise, Paulared, Lobo, McIntosh, Spartan, Cortland et Empire.

Les chiens en laisse sont autorisés dans le verger en tout temps, excepté lors des balades en tracteur et dans la boutique.

Découvrez le labyrinthe géant et les animaux de la ferme (moutons, chèvres, petits animaux, cheval, lama, âne, etc.). Marchez sur une passerelle d'observation et visitez le parc d'amusement.

Le site est ouvert de 9 h à 18 h. Vous pouvez apporter un lunch, des tables à pique-nique seront mises à votre disposition.

Pour participer, inscrivez-vous à [syndicatchamplain.com](http://syndicatchamplain.com), sous l'onglet « Inscriptions ». On se voit le 29 septembre !



UNE VIRÉE AUX POMMES EN FAMILLE

FÊTE DU PERSONNEL DE SOUTIEN SCOLAIRE | 29 SEPTEMBRE 2018



Info-Soutien  
tél. : 450-462-2581 / 1-800-361-5101  
télécop. : 450-462-4534

[syndicatchamplain.com](http://syndicatchamplain.com)

Les articles non signés sont de Guyline Bachand

# La parole est à vous !

Nous vous proposons deux soirées pour venir à notre rencontre et nous faire part de vos demandes et de vos suggestions en vue de la prochaine négociation locale.

Après le cahier de consultation, envoyé dans toutes les écoles et les centres au printemps, c'est votre dernière chance de participer à la consultation, soyez-y !

Le 2 octobre prochain, les personnes déléguées se prononceront en assemblée sur les demandes qui constitueront le cahier des demandes syndicales en vue de la négociation locale.

## Consultations sur la négociation locale Dernières rencontres

Le 18 septembre

École secondaire Le Carrefour à Varennes

19 h à 20 h 30

Le 19 septembre

École secondaire Ozias-Leduc à Mont-St-Hilaire

19 h à 20 h 30

## La personne déléguée syndicale, ça mange quoi en hiver ?

La personne déléguée est une référence, un guide, un soutien. Grâce à l'implication de leurs collègues, les membres du soutien se sentent en confiance, savent que leurs droits seront respectés et que quelqu'un s'occupera de leurs préoccupations. Il s'agit d'un rôle important.

La personne déléguée reçoit des formations et elle assiste aux assemblées, mais elle ne peut pas répondre à toutes vos questions ni régler tous vos problèmes. C'est une personne ressource vers qui vous tourner lorsque quelque chose ne va pas dans votre milieu : elle sait à qui s'adresser et elle vous accompagnera dans vos démarches.

L'implication des personnes déléguées est le carburant dont le Syndicat a besoin pour arriver à bien vous représenter. C'est d'autant plus vrai en période de négociations, comme ce sera le cas cette année.

Vous songez à vous impliquer et à devenir délégué ? Si vous hésitez encore, vous pouvez communiquer avec moi. Je vous

expliquerai plus en profondeur en quoi consistera votre rôle et comment nous pourrions vous épauler.

**IMPORTANT :** Lorsque vous aurez élu une personne déléguée dans votre école ou votre centre, cette personne devra s'inscrire à [syndicatdechamplain.com](http://syndicatdechamplain.com), sous l'onglet « Inscriptions ». Si vous avez de la difficulté à le faire, communiquez avec Caroline Arseneault au 450 462-2581.

### La personne déléguée n'est pas seule

Au Syndicat de Champlain, deux conseillères sont dédiées aux membres du personnel de soutien. Mariève Charest répond aux membres du secteur général et du secteur de l'adaptation scolaire. Julie Larochelle répond, pour sa part, aux questionnements des membres des services de garde, des surveillants des dîneurs et des aides généraux de cuisine couverts par le chapitre 10.

N'hésitez surtout pas à communiquer avec elles !



Info-Soutien  
tél. : 450-462-2581 / 1-800-361-5101  
télécop. : 450-462-4534

[syndicatdechamplain.com](http://syndicatdechamplain.com)

Les articles non signés sont de Guyline Bachand